

Élections municipales 2025 – District Évain

Questions pour les personnes candidates

Quel est votre nom, votre occupation et votre quartier de résidence ?



Anne Falardeau, conseillère en réadaptation, habite Évain depuis près de 24 ans.



Gabriel Tremblay Carter, entrepreneur



Lyne Fortin, retraitée de la Fonction publique, résidente du quartier Évain

Qu'est-ce qui vous attire dans la politique municipale ?

J'aimerais contribuer à un conseil municipal dont l'objectif serait de mettre sur pied un plan de développement novateur et visionnaire (autant dans les sphères sociale et environnementale qu'économique). Cela aurait un impact majeur sur la qualité de vie de la population et travailler en ce sens est ma motivation.

C'est le niveau de la politique le plus proche de nous, là où chaque voix compte réellement. C'est ici que l'on peut agir concrètement, influencer les décisions locales et améliorer directement notre quotidien et celui de notre communauté. Le changement commence à notre porte.

Retraitée de la Fonction publique, je souhaite mettre mon expérience au service d'Évain. La politique municipale constitue un puissant levier de concertation et d'influence qui me permettra d'intervenir concrètement sur les enjeux et les services de proximité et ainsi, de soutenir le développement et le bien-être de ma communauté.

Avez-vous de l'expérience en politique municipale ?

Bien que je n'aie pas d'expérience en politique municipale, mes expériences professionnelles et syndicales me permettront de faire un travail efficace comme conseillère municipale. En effet, ces activités m'ont permis de développer une excellente capacité à naviguer dans les structures administratives, ainsi qu'à comprendre les systèmes politiques et les instances décisionnelles. Elles m'ont aussi permis d'approfondir ma capacité à travailler en équipe sur des enjeux parfois clivants et à rallier les participants à un objectif commun. Je sais aussi m'adapter aux besoins variables des individus. Je suis surtout une fervente défenderesse des intérêts de ceux et celles que je représente!

Non, je n'ai pas encore d'expérience en politique municipale, mais j'ai beaucoup d'expérience en gestion de projet et en mobilisation. J'ai coordonné des équipes, géré des budgets et travaillé avec plusieurs partenaires pour réaliser des événements d'envergure, je suis également vice-président de la Fête nationale. J'aime quand les choses avancent, quand une idée devient un projet concret — c'est exactement cette approche que je veux amener au conseil.

J'ai développé des habiletés politiques lorsque j'étais directrice du Centre local d'emploi et conseillère industrielle, au ministère de l'Économie. J'ai instauré et maintenu des liens harmonieux et durables avec une multitude de partenaires socioéconomiques et gouvernementaux afin d'assurer des services de qualité aux citoyens et entreprises. J'ai participé à diverses instances de concertation, notamment à Ville et villages en santé, au Centre local de développement et à la Chambre de commerce. Sur le plan personnel, j'ai coprésidé le comité de survie de l'École St-Bernard d'Évain, chargé de veiller à sa reconstruction suite à l'incendie de 2001. Cette expérience me servira [...]

Quelles sont les particularités d'Évain sur lesquelles vous souhaitez travailler ?

Le quartier Évain est un endroit où il fait bon vivre et je tiens à ce qu'il le reste. L'augmentation substantielle du nombre d'habitants entraîne un accroissement de la circulation et des enjeux de sécurité (enfants, cyclistes) sur lesquels je veux me pencher. Je tiens aussi à m'assurer qu'Évain et ses organismes reçoivent leur juste part du budget municipal. Je veux réfléchir au développement économique du quartier, pour favoriser son dynamisme et l'accès à des commerces de proximité. Finalement, je veux travailler à augmenter la transparence des décisions prises en conseil municipal et m'assurer d'être une alliée des projets citoyens.

Parmi les enjeux que je souhaite aborder à Évain, la sécurité est une priorité absolue, afin de garantir un environnement serein pour tous. Je m'engage également à soutenir nos entrepreneurs locaux en encourageant le développement économique et en créant des opportunités pour stimuler l'innovation. Le dynamisme culturel est essentiel à notre identité, et j'aspire à organiser des événements et des activités qui célèbrent notre diversité. Bien entendu, les activités sportives auront une place de choix, car elles renforcent notre cohésion et contribuent à la santé et au bien-être de la communauté.

Je veux faire rayonner Évain et en faire un carrefour de services et d'affaires, dynamique et sécuritaire. Mes priorités :

- Améliorer la sécurité dans le quartier, notamment à l'intersection Amisol-117
- Maintenir et optimiser les services de proximité, entre autres le déneigement, les espaces verts et récréatifs, l'autobus, le bureau de poste
- Contribuer à la vitalité en encourageant la réalisation de projets qui concourent au rayonnement et au bien-être de la collectivité, entre autres le développement d'une piste cyclable vers Rouyn-Noranda
- Favoriser le développement économique en saisissant les opportunités respectueuses de la collectivité et de l'environnement, entre [...]

Comment comptez-vous consulter la population évainoise pour connaître ses besoins, son avis ?

En premier lieu, j'aimerais organiser une assemblée citoyenne dans le quartier chaque année, afin de rencontrer la population et, surtout, de l'écouter. Ensuite, je pense qu'un sondage pourrait être fait dans le quartier en début de mandat, afin de connaître les enjeux sur lesquels la priorité devrait être mise. Il faudrait aussi encourager la population à venir aux rencontres du conseil de quartier et à s'exprimer sur ses besoins. Au-delà de l'écoute, toutefois, je veux tenir compte de l'avis des citoyens, encourager leurs idées et expliquer les processus décisionnels pour assurer un maximum de transparence. Et je serai toujours disponible!

Je compte consulter la population d'Évain en m'impliquant activement dans les organismes locaux, en étant présent sur le terrain et à l'écoute des citoyens. Mon objectif est d'établir un dialogue constant, basé sur la confiance et la transparence. Les gens pourront me contacter facilement, que ce soit en personne, par téléphone ou via ma page Facebook, où je partagerai régulièrement des nouvelles, des idées et des projets. Je veux que chacun se sente entendu et impliqué dans les décisions qui façonnent notre communauté.

Durant la campagne, je rencontrerai la population lors du porte-à-porte et prendrai le pouls sur mes priorités d'action via ma page Facebook. Je participerai à des événements communautaires et à des tribunes d'information préélectorales destinées à la population, Si je suis élue, je participerai au conseil de quartier d'Évain et tisserai des liens étroits avec les organismes et entreprises pour m'imprégner des enjeux et des besoins de notre quartier et les faire valoir auprès du Conseil de Ville. De même, j'instaurerai rapidement des comités de travail et des rencontres de consultation sur des projets liés aux priorités mises de l'avant [...]

Pourquoi devrait-on voter pour vous ?

Je souhaite que la ville élabore un plan visionnaire, tenant compte des réalités de ses quartiers périphériques, pour le développement à moyen et long terme. C'est indispensable pour qu'Évain affronte les défis et demeure un endroit où il fait bon vivre et où nos enfants voudront revenir après leurs études.

Je représente la relève, j'ai la volonté d'apprendre, j'ai du temps, de la motivation et je veux porter les bons coups et les préoccupations de notre quartier au conseil de ville.

Je vis à Évain depuis 35 ans. J'aime les gens qui y vivent et les services qu'il offre. Je suis authentique, intègre, ouverte aux idées et aux opportunités et soucieuse du bien-être d'autrui. Mes compétences, mon expertise, mes valeurs et mes contacts constitueront un atout pour Évain et le Conseil municipal.